

## Miércoles 05 de diciembre de 2018

### Reforma Anuncia AMLO perforación de nuevos pozos

Antonio Baranda y Héctor Gutiérrez Cd. de México (05 diciembre 2018).- El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció la perforación de nuevos pozos petroleros en la sonda de Campeche. En su conferencia matutina, dijo que en 10 días hará una gira a ese Estado para dar el banderazo a esas perforaciones. Con esa medida, expuso, no sólo se busca frenar la caída en la producción petrolera en el País, sino también producir más crudo. P.C. AMLO, sector energético, producción, petróleo, perforación Alertan ONGs por 'amnistía fiscal'

Isabella González Cd. de México (05 diciembre 2018).- Una "amnistía fiscal" planteada por Morena para 2019 y la reducción del IVA y el ISR en la frontera norte reducirán la disponibilidad de recursos públicos y podría hacer que se incremente la evasión fiscal, advirtieron organizaciones sociales. En un estudio, Fundar, el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) y Oxfam estiman que para 2019 el monto total de los adeudos fiscales se encontrarían en un rango entre 206 mil 327 millones de pesos y 236 mil 696 millones de pesos. P.C. AMLO, finanzas públicas, política fiscal, evasión fiscal, amnistía fiscal Se van a Afores de mejor rendimiento

Jessika Becerra Cd. de México (05 diciembre 2018).- En los últimos cuatro años mejoró la calidad de traspasos en las Afores, ya que más trabajadores se cambiaron a otra que les ofrece mejor rendimiento, según información del organismo que regula al sector. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) informó que en 2014, seis de cada 10 traspasos eran negativos, es decir, se realizaban a las Afores que ofrecían menor rendimiento. Sin embargo, para 2018, este indicador mejoró, ya que sólo cuatro de cada 10 traspasos son negativos. P.C. Afores, pensiones, seguridad social Ligan 18 meses caídas de autos

Moisés Ramírez Monterrey, México (05 diciembre 2018).- En noviembre, las ventas totales de vehículos ligeros nuevos en México sumaron 18 caídas consecutivas, al bajar ahora 5.4 por ciento a tasa anual, reportó ayer la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Ante esto, la consultora Kaso y Asociados, especializada en la industria automotriz, estima que el mercado interno cerrará el 2018 con una baja del 6.5 por ciento, la mayor baja después de la recesión económica mundial. Y para el 2019, advierte que existen condiciones para que la disminución llegue hasta un 7 por ciento, debido entre otros factores, al nulo gasto que hará el Gobierno federal en la renovación de los vehículos de sus dependencias. P.C. AMIA, industria automotriz El Economista BMW aumentará su producción en México; armará su Serie 3 en San Luis Lilia González Ante el incremento en la demanda mundial de su modelo más vendido, BMW aumentará su producción de arranque para México en 2019, que pasará de 150,000 a 175,000 unidades anuales, informó Alexander Ríos Forscht, jefe del proyecto de Serie 3 en Planta de Múnich Este crecimiento implicará la contratación de personal adicional para la planta de BMW en San Luis Potosí, México, para emplear a 2,000 trabajadores en lugar de 1,500, una vez que opere al 100 por ciento. La automotriz alemana inicia la producción en México del modelo Serie 3 en marzo del 2019, planta que ensamblará parte del volumen hecho en Múnich, pues ésta última aumenta la fabricación de híbridos y Touring, que son más populares en Europa. P.C. BMW, industria automotriz, producción Tras casi 30 años sin cambios, Conasami tendrá nuevo titular María Del Pilar Martínez Luego de casi tres décadas, la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) cambiará de presidente, puesto que la ha ocupado Basilio González Núñez desde 1991 (en el sexenio de Carlos Salinas de Gortari), quien además percibía un salario de más de 170,000 pesos. En la reunión de instalación permanente del Consejo de Representantes de la Conasami, la nueva titular de la secretaría del Trabajo y Previsión Social, Luisa Alcalde Luján, entregó un informe a los integrantes de los sectores (obrero y patronal) en el que, además de detallar la nueva política salarial, incluía el cambio en la presidencia de la Conasami. En ese sentido, se informó que el gobierno federal tendrá como representante en la Comisión Salarial y como presidente de la misma a Andrés Peñaloza Méndez, quien debe rendir protesta ante el Consejo de Representantes en fechas próximas, bajo la encomienda de la titular del ramo. P.C. Conasami, gobierno federal, política pública T-MEC fortalece industria del plástico La Asociación Nacional de Industrias del Plástico (Anipac), la Plastics Industry Association (Plastics) y la Canadian Plastics Industry Association (CPIA) celebran la firma del Acuerdo entre México, Estados Unidos y Canadá, T-MEC, el pasado viernes 30 de noviembre, durante la Cumbre del G20 en Buenos Aires. La industria del plástico en México ha trabajado hombro con hombro con las autoridades mexicanas a lo largo del proceso de negociación de las normas y las políticas que fortalezcan el intercambio comercial en nuestro país, refirió el organismo mexicano en un comunicado. P.C. T-MEC, Anipac, industria del plástico Equilibrio financiero el próximo año, difícil: aregional Elizabeth Albarrán Los planes que tiene el gobierno de Andrés Manuel López Obrador en ingresos y gastos hacen difícil pensar que se pueda lograr un equilibrio en las finanzas públicas y, por tanto, que se pueda cumplir con la meta de superávit primario, indicó Flavia Rodríguez, directora general de aregional. A su parecer, el hecho de que se ajusten el Impuesto sobre la Renta (ISR) a 20% y el Impuesto al Valor Agregado (IVA) a 8% en la frontera norte afectará la disponibilidad de mayores ingresos; mientras que el gasto se elevará por los programas sociales e inversión que se quieran impulsar. P.C. sistema financiero, finanzas públicas, políticas públicas, programas sociales Sólo 5 estados gozan de una holgada situación financiera Elizabeth Albarrán El gobierno de Andrés Manuel López Obrador sólo recibirá cinco estados que gozan de una holgada situación financiera, revela el Índice de Desempeño Financiero de las Entidades Federativas (IDFEF) 2018 de aregional. Durante el 2017, de 32 entidades del país, sólo Aguascalientes, Querétaro, Hidalgo, Estado de México y Puebla obtuvieron una buena calificación en el manejo y equilibrio de sus finanzas públicas. En promedio, su calificación fue de 84.0 puntos, en una escala del cero a 100. P.C. IDEEF, entidades federativas, sistema financiero, finanzas públicas La Jornada Perdonó el SAT \$1,051 millones a grandes causantes Roberto Garduño y Enrique Méndez Ciudad de México. En 2017 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) condonó mil 51 millones de pesos a 102 grandes contribuyentes, que solamente habían pagado mil 668 millones por impuestos, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a la Cámara de Diputados. Este año, el 16 de septiembre, perdonó a ICA 4 mil 969 millones. En respuesta a planteamientos que en su comparecencia

dejó pendientes el ex titular de la SHCP José Antonio González Anaya el 3 de octubre, en un oficio del 28 de noviembre que ayer se conoció en el pleno, Hacienda afirmó que la condonación no es un beneficio exclusivo de los grandes contribuyentes. No obstante, es donde más se concentra. P.C. SHCP, SAT, impuestos Cae 0.6 puntos confianza del consumidor en noviembre Dora Villanueva Ciudad de México. El optimismo de los mexicanos sobre el futuro del país y de la situación actual de la economía registró en noviembre una caída mensual de 0.6 puntos, de acuerdo con el Índice de Confianza del Consumidor (ICC) elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y el Banco de México. Sin embargo, se mantiene muy por arriba de las expectativas que los mexicanos tenían el año pasado. En su comparación anual, el ICC mostró un avance de 4.9 puntos. P.C. INEGI, Banco de México, ICC, consumidor Trump insta a la OPEP a no reducir la producción petrolera Reuters Washington. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, exhortó este miércoles a la Organización de Países Exportadores de Petróleo y a sus aliados a no disminuir la producción de crudo en 2019, diciendo que desataría precios más altos a nivel global. "Con suerte, la OPEP mantendrá los flujos de crudo como están, no restringidos. ¡El Mundo no quiere ver, ni necesita, precios del petróleo más altos!", escribió Trump en Twitter. P.C. Estados Unidos, OPEP, sector energético, petróleo, producción Peso gana ante debilitamiento de dólar Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se apreciaba este miércoles ante un debilitamiento del dólar y con los inversionistas atentos a los siguientes pasos del nuevo gobierno, especialmente en el proceso de recompra de bonos de un nuevo aeropuerto. La divisa local cotizaba a 20.4775 por dólar, con un avance de 0.14 por ciento o 2.95 centavos, frente a los 20.507 del precio de referencia de Reuters del martes. P.C. tipo de cambio México, último sitio en ingresos salariales de la OCDE Susana González G Ciudad de México. Los trabajadores mexicanos ganan en promedio 4.6 dólares por día &ndash;alrededor de 95 pesos&ndash;, menos de la tercera parte de 16.6 dólares reportados en países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y casi la sexta parte si se comparan con 29.8 que perciben los de Islandia, revela el informe La nueva estrategia de empleo de la OCDE, dado a conocer ayer. P.C. OCDE, empleo, ingresos, economía mundial En 2018 venta de autos cayó 5.4%: INEGI La Redacción Ciudad de México. A pesar de que la venta de autos registró su mejor cifra en lo que va del año, cayó 5.4 por ciento con respecto a 2017. De acuerdo con los números difundidas por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI), durante noviembre se vendieron 133 mil 791 unidades, siete mil 643 menos que el mismo mes del año pasado. P.C. AMIA, INEGI, industria automotriz, ventas Por alza de luz, prevé Concanaco aumento en precios de productos Alejandro Alegría Ciudad de México. A pocos días de haber iniciado la nueva administración, el comercio establecido prevé que derivado de los incrementos de entre 15 y 80 por ciento en las tarifas de media y alta tensión que afectaron a la industria y al sector terciario, los precios de los productos tendrán un alza en los siguientes días. &ldquo;Es inevitable que vaya a haber algunos ajustes en los precios, esperamos que sea en la menor proporción posible, que no sean superiores a la inflación que se ha tenido en el año&rdquo;, dijo José Manuel López Campos, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) en conferencia de prensa. P.C. Concanaco, sector energético, luz, precios El País Una de cada tres jóvenes latinoamericanas no estudia ni trabaja ROCÍO MONTES Las mujeres jóvenes latinoamericanas que no estudian ni trabajan, las llamadas ninis, llegan a unos 12,5 millones, el 27% de la población total, según el estudio Millennials en América Latina y el Caribe: ¿trabajar o estudiar? que se presentará este jueves en Santiago de Chile. Los hombres son unos 7,5 millones, o el 14%. El fenómeno de los ninis "es altamente feminizado", indica la investigación para la que se encuestaron a 15.000 individuos de entre 15 y 24 años en Brasil, Chile, Colombia, El Salvador, Haití, México, Paraguay, Perú y Uruguay. "En todos los países, la proporción de mujeres que no están insertas ni en el sistema educativo ni el mercado laboral más que duplica a la fracción de hombres en esa situación", indica el proyecto de la fundación Espacio Público (Chile), financiado por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Centro Internacional de Investigaciones para el Desarrollo de Canadá. P.C. América Latina, mujeres, género, empleo, educación La Bolsa de Wall Street cae un 3% tras desinflarse el entusiasmo por la tregua entre EE UU y China SANDRO POZZI Wall Street sigue caminando por una línea muy fina, tras dos meses de intensa volatilidad. El entusiasmo que siguió a la supuesta tregua entre Estados Unidos y China en el frente comercial se evaporó de golpe al registrar el S&P 500 una fuerte caída que superó el 3% y que en el Nasdaq fue casi del 4%. A las dudas sobre la dirección que tomarán las discusiones se le sumó el temor a la desaceleración de la economía. El Dow Jones perdió 800 puntos, un 3,1%, al cierre y se debatía otra vez por mantener el nivel de los 25.000 puntos, del que no termina de despegar. La curva de tipos en los bonos del Tesoro a dos y diez años, entre tanto, siguió acercándose. Si llegan a invertirse es una tendencia que en el pasado se asoció con la proximidad de una recesión, lo que anticiparía una corrección en el mercado de acciones. P.C. Estados Unidos, China, Wall Street, sistema financiero